

## **Kapitän Ralf Hartmann**

Kapitän Hartmann wurde 1957 in Leverkusen geboren. Von 1963 bis 1973 besuchte er die Volks- und Realschule in Leverkusen.

Für ihn begann die Seefahrt mit den Worten seines Vaters: „Sohnemann, entscheide dich für einen außergewöhnlichen Beruf, beim BAYER kannst du immer anfangen.“

Seine Ausbildungszeit (von 1973 bis 1976) absolvierte Herr Hartmann als Offiziersbewerber auf MS „Sturmfels“ der DDG Hansa und als Offiziersassistent auf Gastankern und Stückgutschiffen der Reederei Sloman Neptun.

Nach dem Erhalt der Fachhochschulreife studierte er von 1976 bis 1979 an der Hochschule für Nautik in Bremen, die er als Dipl. Nautiker mit dem Patent AGW verließ.

Es folgten Einsätze als dritter und zweiter Offizier auf RoRo-, Tank- und Stückgutschiffen in weltweiter Fahrt.

Von 1986 bis 1992 fuhr Herr Hartmann als erster Offizier und später als Kapitän auf den Baco Liner Schiffen der gleichnamigen Reederei in der Westafrika Fahrt.

Seit 1992 ist Herr Hartmann Mitglied der Lotsenbrüderschaft Weser I (Bremen).

Kapitän Hartmann ist zum zweiten Mal verheiratet und hat zwei Kinder und zwei süße Enkelkinder.